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PROTOKOLL DER JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 
TV BISSENDORF-HOLTE e.V. vom 20.05.2022 im 

Bürgersaal Rathaus Gemeinde Bissendorf 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:07 Uhr 

Protokoll: Silvia Reiner 

 

TOP 1 

Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Burkhard Glandorf, begrüßt die Mitglieder zur diesjährigen 

Jahreshauptversammlung im Bürgersaal des Rathauses der Gemeinde Bissendorf. 

und als Gast Herrn Bürgermeister Guido Halfter. 

Herr Bürgermeister G. Halfter freut sich über die Einladung und begrüßt ebenfalls alle 

Anwesenden. Er nutzt zu Beginn der Sitzung die Gelegenheit, um über die 

Neueröffnung nach Renovierung der kleinen Turnhalle, zu berichten. Die umfassenden 

Arbeiten haben sich aufgrund der Fachkräftelage der Firmen verzögert und ohne die 

drei Hausmeister, die erheblich an den Arbeiten beteiligt waren, wären die Arbeiten 

noch immer nicht fertig. Er spricht ihnen großen Dank aus. 

Herr Bürgermeister G. Halfter stellt zukunftsweisend in Aussicht, dass als nächste 

Renovierungsmaßnahme die Funktionsräume in der großen Sporthalle im Fokus sind. 

Abschließend bedankt er sich bei allen Ehrenamtlichen für ihr Engagement, lädt zu 

Getränken ein und wohnt der Versammlung für Fragen und Kritik bei. 
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TOP 2 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Anzahl der stimmberechtigten 

Mitglieder 

Der 1. Vorsitzende stellt die, nach § 9 Abs.3 der Satzung eingehaltene Einladungsfrist 

und Beschlussfähigkeit fest. Außerdem weist er daraufhin, dass die Tagesordnung 

rechtzeitig, an den laut Satzung vorgegebenen Orten ausgehängt wurde und eröffnet 

die Sitzung. Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen. Die Feststellung der 

stimmberechtigten Mitglieder erfolgt in Absprache mit der Schriftführerin Silvia Reiner, 

nachdem die Anwesenheitsliste vollständig ist. Außerdem ist die Liste bei ihr 

einsehbar.  

TOP 3 

Gedenkminute 

Die 3. Vorsitzende Christian König, bittet die Versammlung um eine Gedenkminute für 

das verstorbene Mitglied Hermann Löhr und bedankt sich im Anschluss für die 

Anteilnahme. 

TOP 4 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 02.07.2021 

Der 1. Vorsitzende weist daraufhin, dass das Protokoll der letzten 

Jahreshauptversammlung im Internet veröffentlicht wurde. Er beantragt die 

Genehmigung des Protokolls durch Abstimmung der Mitglieder. 

Ergebnis der Abstimmung 

Ja-Stimmen:  24 

Nein-Stimmen: - 

Enthaltungen: 1 
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TOP 5 

Jahresberichte 2021 (Vorstand/AbteilungsleiterIinnen) 

HINWEIS: Einige Berichte sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. Entsprechende 

Verweise sind im Text vermerkt. 

1. Vorsitzender 

Um den einzelnen Fachberichten nicht vorzugreifen, hält er seine Ausführungen auch 

in diesem Jahr bewusst kurz. 

Auch das Jahr 2021 war sehr geprägt durch die Auswirkungen der Pandemie resümiert 

der 1. Vorsitzende und hält eine kurze Rückschau der Ereignisse: 

 Wiederaufnahme des Betriebs zum Jahresanfang nach dem Lockdown. 

 Ankündigungen durch das Land Niedersachsen waren sehr kurzfristig, sodass 

die Umsetzung nicht immer so möglich war und wie TN sich es gewünscht 

hätten. 

 B. Glandorf nimmt Bezug auf die Verordnungen und beschreibt die Lage 

rückblickend als „… von der Hand in den Mund gelebt…“. 

 Als weitere logistische Herausforderung nennt er die Schließzeit der kleinen 

Turnhalle. 

 Er spricht Dank an alle aus, die in dieser Zeit gut zusammengearbeitet haben. 

Sein Lob gilt außerdem den Nachbarvereinen in Wissingen und 

Schledehausen, die u. a. durch Bereitstellung von Hallenzeiten unterstützt 

haben. 

Die Vorstandssitzungen, die alle zwei Monate stattfinden, konnten wieder in 

Präsenz abgehalten werden, weiß er zu berichten. Aktuell wird in der 

Geschäftsstelle an der Modernisierung der EDV-Anlage gearbeitet. In diesem 

Zusammenhang erwähnt er anerkennend das gut laufende Tagesgeschäft, dass 

ohne die Mitarbeitenden in dieser Form nicht möglich ist. 

Ferner bedankt er sich bei Herrn Bürgermeister Guido Halfter und seinen 

Mitarbeitenden Frau Martina Storck und Herrn Ralf Haina für die vertrauensvolle 

Zusammenarbeit. In diesem Kontext betont er besonders den tollen Empfang der 

1. Herren/Handball im Rathaus, nach deren Aufstieg in die Bundesliga. 
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Als offenes Projekt nennt er die mangelhafte Akustik in der kleinen Turnhalle, nach 

der Renovierung. 

Fragen zu seinen Ausführungen gibt es nicht 

2. Berichte aus den Abteilungen 

 

Sportwart 

Hannes Mannig ist erkrankt. Sein Bericht wird von B. Glandorf verlesen und liegt dem 

Protokoll bei. 

 

Badminton 

Der Abteilungsleiter ist erkrankt. B. Glandorf verliest seinen Bericht. Der Bericht liegt 

dem Protokoll bei. 

 

Tischtennis 

Der Abteilungsleiter ist entschuldigt. B. Glandorf verliest seinen Bericht. Der Bericht 

liegt dem Protokoll bei. 

 

Volleyball 

Klaus Reiner berichtet von den Trainingsbedingungen aufgrund der Pandemie. Das 

Hobby-Mixed Turnier wurde deshalb abgesagt und alle Trainingseinheiten finden, 

wenn das Wetter es zulässt, ausschließlich draußen auf dem Beachfeld statt. 

Zuversichtlich blicken die Mannschaften auf die nächste Saison und auf ihre Aktivitäten 

außerhalb der Trainingszeiten zum Thema „Teambuilding“. 

 

Handball 

Jürgen Brüggemann beginnt seine Ausführungen mit Lob an die 

Handballvorstandskollegen in der Pandemie. Als Beispiel nennt er die Erstellung der 

Hygienekonzepte, die sehr viel Raum und Zeit eingenommen haben. In diesem 

Kontext bedankt er sich auch beim Hauptvorstand für die konstruktive 

Zusammenarbeit unter diesen Bedingungen. 

Er beschreibt weiter, dass im Vergleich zu anderen Abteilungen, die 

Zusammenschlüsse organisieren mussten, die Handballabteilung die eingeschränkte 

Zeit relativ schadlos überstanden hat. 
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Nach wie vor  „…sind wir zügig unterwegs…“, beschreibt er die Situation. Es folgen 

einige Daten zu Erfolgen der unterschiedlichsten Mannschaften. Insbesondere nennt 

er die Entwicklung der Damen- und Mädchengruppen. 

Sein sportliches Highlight war die Begleitung der 1. Herren in seiner Funktion als 

sportlicher Leiter. Er nennt in diesem Kontext den zusätzlichen erhöhten 

Arbeitsaufwand und bemängelt den geringen Etat dafür. Andere würden das doppelte 

oder dreifache bekommen, weiß er zu berichten. 

Das Team Handball beschreibt er insgesamt als homogene Gruppe nach den 

Vorstandsveränderungen. Seine Arbeit macht ihm nach wie vor Spaß, die Belastung 

bezeichnet er als „…Kräftemäßig am Stock gehen…“. 

Abschließend bedankt er sich für die Aufmerksamkeit. 

 

Tennis 

Karin Lückemeyer beschreibt den Corona-Einfluss als gering auf die Abteilung. Alle 

Plätze sind fertiggestellt für den Saisonstart. Auch die Boulebahnen konnten 

pressewirksam eingeweiht werden. Die Nutzung bezeichnet sie aktuell noch als 

ausbaufähig, wobei eine Steigerung in 2022 jedoch feststellbar ist. 

Unerfreulich ist der Einbruch ins Clubhaus Ende August 2021, bei dem alkoholische 

Getränke entwendet wurden. Die zerstörte Tür ist von der Versicherung übernommen 

worden. 

Zum Spielbetrieb berichtet sie, dass der langjährige Tennistrainer Herr Schettler sich 

in den Ruhestand verabschiedet hat. Das Training ist von der Tennisschule Play Smart 

aus Osnabrück übernommen worden. Über diese Lösung sind alle sehr dankbar und 

sie ist gut eingeschlagen. Unter anderem bietet die Schule 1-2-mal jährlich einen 

Tennisurlaub in Kroatien an, weiß K. Lückemeyer zu berichten. Insgesamt nehmen 40 

Kinder und Jugendliche aktiv am Training teil. 

Weiter berichtet sie von der Abteilungssitzung, die 2022 stattgefunden hat. Alle 

Amtsinhaber wurden wieder für 2 Jahre bestätigt. Kritisch blickt sie auf die Nachfolge 

in zwei Jahren, da deutlich jüngere Vorstandsmitglieder gesucht werden müssen. Sie 

schließt Ihre Ausführungen schließt sie mit dem Aufruf, dass spätestens zum nächsten 

Jahr ein neuer Grünwart gesucht werden muss, da der langjährig tätige Wolfgang 

Gosemäker aufhört. 

Die vom Sportwart der Tennisabteilung, Herrn Wolfgang Lücker erstellte Liste, über 

die sportlichen Aktivitäten, ist dem Protokoll beigefügt. 
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Turnen 

Meike Köpcke hat zu ihren Ausführungen eine PP-Präsentation vorbereitet, auf der 

bunt und lebendig alle Altersstufen bis zu den ältesten TN zu sehen sind. Ebenso bunt 

berichtet sie aus der Abteilung. Die einzelnen Sparten hat sie in ihrem Bericht 

zusammengefasst, der dem Protokoll beigefügt ist. 

Außerdem berichtet sie von der Verabschiedung des Ehepaars Seemann nach 22 

sportlichen Jahren.  

Als schwierig und unbefriedigend beschreibt sie die Zusammenarbeit/Absprachen der 

Ersatztrainingszeiten mit dem Schledehausener Verein. In diesem Kontext benennt sie 

auch die schwierigen Fahrt- und Trainingsbedingungen, die von den Eltern der Kinder 

viel abverlangen. 

Ihre Ausführungen beendet sie mit dem positiven Rückblick auf die Weihnachtsfeier 

des TVB-H mit 8 Gruppen und bedankt sich für die große Unterstützung bei Daniela 

deWinder. Auch bedankt sie sich für die erstellten Hygienekonzepte, die sie sehr gut 

übernehmen konnte. 

 

Holger Möllering meldet sich zu Wort. 

Er beschreibt die mögliche Hallennutzung in Schledehausen als große Glück, die wir 

seiner Auffassung nach brauchen, auch wenn die kleine Turnhalle wieder nutzbar ist. 

Das angesprochene Fahrproblem bezeichnet er als „Luxusproblem“ und fordert dazu 

auf, die Eltern weiterhin zu motivieren, so wie die Handballabteilung es vornimmt. Er 

bittet dafür um Unterstützung der anderen Abteilungen. 

Weiter bezeichnet er jedoch die Infoweitergabe über freie Hallenzeiten als „…zäh…“ 

von den Verantwortlichen aus Schledehausen, da bekannt ist, dass die Halle 

grundsätzlich nicht ausgebucht ist. 

 

Klaus Kicker meldet sich zu Wort. 

Klaus Kicker knüpft an das Kindertanzen von Meike Köpcke an. Er berichtet 

rückblickend von der Entstehung des Tanzangebotes im TVB-H für Erwachsene. Über 

die erfolgreiche Raumsuche 2019 und der gelungenen Suche nach einer geeigneten 

Tanzlehrerin. Die steigende Nachfrage von Paaren zeigt den großen Erfolg, über den 

er sich sehr freut. Er schließt seinen kurzen Bericht mit dem Hinweis ab, dass auf 

Werbung komplett verzichtet werden kann, da alles über Mundpropaganda läuft.  
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B. Glandorf bedankt sich für seine Ausführungen. 

 

Jugendwartin 

Daniela deWinder berichtet, dass vom ersten Kontakt zu den Erstklässlern in der 

Grundschule. Neu ist, dass die Kinder nun jährlich einen TVB-H Stundenplan 

bekommen, damit die Kinder eine Orientierung haben, an welchem Angebot sie 

nachmittags teilnehmen können. Weiter berichtet sie von Abläufen unter 

Coronabedingungen, die ihr hauptsächlich mit Blick auf die Weihnachtsfeier schlaflose 

Nächte bereitet haben. 

Rückblickend erwähnt sie positiv, dass im Jahr 2020 die Weihnachtstüten im Tausch 

mit den Sternen sehr gut angekommen sind. Dennoch soll der Jugendtraum wieder 

adventlichen Schmuck bekommen und Teil der Weihnachtsfeier sein. Emotional 

berichtet D. deWinder von ihren Sorgen und Nöten vor der Feier, bis dann eine 

Entscheidung getroffen wurde. Es waren bis dahin 230 Kinder angemeldet und ihr 

unermüdliches Streben sind glückliche Kinderaugen, die schon so viele Entbehrungen 

hatten und deshalb wollte sie von ihrem Plan nicht gerne abweichen. 

Sie spricht großes Lob an H. Möllering und Stephen Milius aus, an die sich gewandt 

hat. Ihr war bekannt, dass H. Möllering perfekte Kenntnisse über die aktuellen 

Coronaverordnungen hat und St. Milius beste Hygienekonzepte verfasst hat. 

Gemeinsam haben sie beraten erzählt sie erleichtert und die Weihnachtsfeier konnte 

stattfinden. Das Ziel war erreicht, alle Kinder konnten ihr Können den Familien 

vorführen, weiß sie zu berichten. 

Sie bedankt sich abschließend bei ihrer Familie, die die vielen Tüten in Kauf 

genommen hat, bei allen die mit Sachspenden geholfen haben und bei allen 

HelferInnen. 

Ihr Fazit: Das ständige umorganisieren, sich gegen die Anfeindungen von Eltern 

stellen und die wunderbare Feier haben hat sich gelohnt. Sie hofft auf 2023 mit 

Cafeteria. 

 

TOP 6 

Kassenbericht  

Zu Beginn seiner Ausführungen teilt Werner Wültener mit, dass er auf Centangaben 

in seinem Bericht verzichtet, diese aber im Kassenbericht lesbar sind. 
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Handballabteilung: 

Der Abschluss weist ein leichtes Minus auf, das ist mit den Corona Einschlägen zu 

begründen, aber nicht bedrohlich. Zudem war der Abrechnungsmodus anders. 

 

Tennisabteilung: 

Auch diese Abteilung weist ein leichtes Minus auf. 

 

Gesamtverein: 

Der Gesamtverein schließt mit einem Defizit von 4385 € ab. Auch mit diesem Ergebnis  

kann umgegangen werden. 

 

Fragen dazu: 

Jürgen Brüggemann: Die Gewinn- und Verlustdarstellung ist nachzuvollziehen, jedoch 

wie ist die Liquidität? Wie z.B. kann den erhöhten Kosten der Handballabteilung 

begegnet werden? Das ist ein großes Thema in der Handballabteilung. Er nennt 

beispielhaft Trainer- und Ausbildungskosten, das sind seiner Auffassung nach 

Investitionen in die Zukunft, wie können diese aus dem Vereinsbudget bestritten 

werden? 

 

Der 1. Vorsitzende dazu: 

Es muss gemeinsame Überlegungen dazu geben, wie das gestaltet werden kann. Ein 

Treffen mit den Verantwortlichen aus der Handballabteilung hält er für sinnvoll, um die 

genauen Forderungen zu betrachten. 

 

J. Brüggemann dazu: 

Er hält den Sportrat für das geeignete Gremium für diese Fragen. 

 

Werner Wültener: 

Um Kosten zu minimieren unterstützt er den Vorschlag Eltern proaktiv anzusprechen. 

Ferner denkt er positiv mit Blick auf die Hallenentwicklungen. 
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Wirtschaftsplan: 

Der 1. Vorsitzende bedankt sich für die Aufstellung vom Kassenart und leitet zum 

Wirtschaftsplan über. Er verliest die Zahlen und stellt einen Überschuss von 2300 € 

fest. Der Kassenbericht, als auch der Wirtschaftsplan sind diesem Protokoll beigefügt.  

Abschließend bittet er um die Genehmigung des Wirtschaftsplans per Abstimmung. 

 

Ergebnis der Abstimmung 

Ja-Stimmen:  einstimmig 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 

 

TOP 7  

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung Kassenwart und Vorstand 

Joachim Niekamp berichtet von der Durchführung der Kassenprüfung. Es bestand 

Übereinstimmung bei den komplett vorgelegten Vereinskontoauszügen, den 

Buchungen und dem stichprobenartigen Abgleich der vorgelegten Belege. Sie waren 

alle übersichtlich geordnet und aufbewahrt. Beanstandungen wurden nicht festgestellt. 

Er bittet die Versammlung um Entlastung für den Vorstand und Kassenwart. 

 

Ergebnis der Abstimmung Kassenwart 

Ja-Stimmen:  einstimmig 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 

 

Ergebnis der Abstimmung Vorstand 

Ja-Stimmen:  24 
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Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  1 

Da der Kassenprüfer laut Satzung maximal 3 Jahre das Amt ausführen kann, kommt 

es zur Neuwahl. Für die Wahl hat sich Jens Kruchen im Vorfeld bereiterklärt und seine 

Bereitschaft schriftlich beim 1. Vorsitzenden eingereicht. Weitere Vorschläge gehen 

nicht ein. Der Vorsitzende bittet die Versammlung um Abstimmung per Handzeichen, 

für die Wahl von Jens Kruchen zum Kassenprüfer. 

Ergebnis der Abstimmung Kassenprüfer 

Ja-Stimmen:  einstimmig 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 

TOP 8 

Ehrungen 

Folgende Ehrungen für langjährige Mitglieder werden durch den Vorsitzenden 

durchgeführt, der sich für die Vorbereitungen bei Marlies Endlicher bedankt. 

25 Jahre Mitgliedschaft: 

Wolfgang Gosemärker 

Hans Zimmer 

Renate Zimmer 

Tobias Zimmer 

Michael Stumpe 

Thomas Schnorfeil 

Barbara Ites 

Vereinsnadel und Blumen 

 

50 Jahre Mitgliedschaft: 

Jutta Brinkmann 

Manfried Hoffmann 

Ingrid Bostelmann 

Peter Bostelmann 

Vereinsnadel, Vereinsuhr und Blumen 
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Margret Miemitz 

Jörg Milius 

Holger Sauert 

Stefan Hoge 

Inge Lübker-Suhre 

Helmut Riemann 

Marc Riemann 

Werner Masch 

Jens Kruchen 

Hans-Eberhard Baum 

Erika Holtmann 

Konstantin Stagge 

Jörg Kruchen 

 

TOP 9 

Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

Holger Möllering meldet sich zu Wort: 

Er erkundigt sich danach, wie weit die Überlegungen zu den Statikproblemen in den 

Duschbereichen der großen Sporthalle fortgeschritten sind. 

Aktuell ist man seitens der Gemeinde weiterhin damit befasst. 

 

 

Bissendorf, den 06.01.2023   Burkhard Glandorf 

____________________________  ______________________________ 

Ort, Datum      1. Vorsitzender 

 

Bissendorf, den 06.01.2023   Silvia Reiner 

____________________________  ______________________________ 
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Ort, Datum      Schriftführerin 










